

MARIO JOSE VARGAS CHAVES
Casilla Postal 2452
CORREO CENTRAL
1.000=SAN JOSE
REPUBLICA DE COSTA RICA.

REPU	DE CHILE
F	DE
REC	Y ARCH
NR.	93/6634
A:	30 MAR 93
P.A.A.	
C.B.E.	
M.T.O.	EDEC
M.Z.C.	

24 de Marzo de 1993.-

ARCHIVO

EXCELENTISIMO SEÑOR:

Tengo a honor dirigirme a Vuestra Excelencia para acompañar a la presente, copia fotostática de mi publicación hecha en el semanario "ECO CATOLICO" de esta capital, en su edición del domingo 14 de Febrero último, que lleva por título "OFICINA COMERCIAL CHILENA", recientemente establecida en esta ciudad.-

Como Vuestra Excelencia podrá apreciar, el mencionado proyecto tuvo su origen de parte del Señor Ministro de Guatemala en Chile, Licenciado Virgilio Rodríguez Beteta, hace cincuenta años y, no es sino hasta este momento que se ve coronado con todo éxito.-

En la esperanza de que mi publicación resulte de su completo agrado e interés, hago propicia la ocasión para ofrecer a Vuestra Excelencia el testimonio de mi más alta y distinguida consideración.,


Mario José Vargas Chaves

AL
Excelentísimo Señor
Patricio Alwin.,
Presidente Constitucional de la República.
SANTIAGO.-

REPUBLICA DE CHILE.-

ECO CATOLICO

UNA VISION CRISTIANA DEL MUNDO

ETAPA III.ª - AÑO LXI - TOMO 93 (3215) - SAN JOSE, COSTA RICA - DOMINGO 14 DE FEBRERO DE 1993

¢ 25.00

6º DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO - «Ciclo A»

OFICINA COMERCIAL CHILENA

Preocupación muy grande ha existido por muchos años, tanto de parte de los ticos así como de los chilenos por acrecentar las relaciones, no solo diplomáticas sino también comerciales entre ambos países.

Hace algún tiempo abrió sus puertas la oficina Comercial Chilena para Centro América, localizada en esta capital.

La apertura de la mencionada oficina constituye un viejo anhelo del enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Guatemala en Chile, licenciado Virgilio Rodríguez Beteta, quien en el año 1942 expuso al nuevo Presidente de la República de Chile don Juan Antonio Ríos Morales así como al Señor Ministro de Relaciones Exteriores, don Joaquín Fernández Fernández la iniciativa en referencia.

Tanto el Presidente Ríos como el Canciller Fernández acogieron con simpatía la iniciático del Señor Ministro de Guatemala y le dieron todo su apoyo.

Inmediatamente se dio comienzo a los correspondientes estudios a fin de establecer un servicio marítimo desde alparaiso hasta el puerto mexicano de Salina Cruz.

Fue así como en el año 1943 el vapor chileno «Castilla» inició el mencionado proyecto, tocando Puntarenas, Corinto, Amapala, Acajutla, San José de Guatemala hasta llegar a Salina Cruz, realizando el mismo recorrido a su regreso.

Por problemas derivados de la segunda guerra mundial, el proyecto en referencia no alcanzó el éxito deseado.

Mientras tanto el Presidente Ríos y el Canciller Fernández pusieron en ac-

ción su noble propósito de ascender al rango de Embajada las representaciones diplomáticas de Chile ante los Gobiernos de los países de la América Central.

A comienzos del año 1943 viajó a San José don Héctor Mujica Pumarino quien presentó sus cartas credenciales como primer Embajador extraordinario y plenipotenciario de Chile en Costa Rica y regresó a Panamá, lugar de su residencia, dejando en Costa Rica un encargado de negocios.

Posteriormente, en julio e 1954, don Augusto Millán Iriarte presentó sus cartas credenciales como Embajador extraordinario y plenipotenciario de Chile, con residencia en Costa Rica.

El 29 de mayo de 1945 el Senador don Marmaduke Grove Vallejo recomendó en la segunda sesión ordinaria del Senado el «Estrechamiento de las Relaciones con Costa Rica» e hizo hincapié en el comercio de ambos países.

En octubre del mismo año, el Presidente Ríos viajó a los Estados Unidos de América y de regreso visitó los países centroamericanos ingresando a Costa Rica el domingo 11 de noviembre del precitado año.

Por muchos años Rodríguez Beteta representó a Guatemala, manteniéndose como único representante de un país centroamericano en Chile y, siempre manifestó que él representaba a toda la América Central. Bajo este concepto llevó a cabo la realización de una exposición del libro centroamericano en Chile y le solicitó al suscrito que le enviara todo el material bibliográfico que le fuera posible obtener sobre Costa Rica.

El licenciado Rodríguez Beteta en el año 1942 contaba con 11 años de representar Guatemala y al ascender

Chile su representación diplomática en Guatemala al rango de Embajada, a don Virgilio le correspondió ser designado primer Embajador extraordinario y plenipotenciario de su país.

Al iniciar su acción en favor del comercio de Chile con Centro América y viceversa, me cabe el honor de haber prestado mi modesta colaboración a la iniciativa del Ministro Rodríguez Beteta, que hoy después de cincuenta años se ve coronada con todo éxito.

Mario José Vargas Chaves

E N V I A:

MARIO JOSE VARGAS CHAVES
CASILLA POSTAL 2452
CORREO CENTRAL
1.000=SAN JOSE
REPUBLICA DE COSTA RICA.



AL
Excelentísimo Señor
Patricio Alwin.,
PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA.-
PALACIO "LA MONEDA"
S A N T I A G O.-

PALACIO DE LA MONEDA
M 30 MAR 93 M
RECEPCION DE DOCUMENTOS

REPUBLICA DE CHILE.

285/11



